

1369/AB
Bundesministerium vom 03.06.2020 zu 1372/J (XXVII. GP) sozialministerium.at
Soziales, Gesundheit, Pflege
und Konsumentenschutz

Rudolf Anschober
Bundesminister

Herrn
Mag. Wolfgang Sobotka
Präsident des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2020-0.254.556

Wien, 2.6.2020

Sehr geehrter Herr Präsident!

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische **Anfrage Nr. 1372/J der Abgeordneten Andreas Kollross, Genossinnen und Genossen betreffend Beratungsstab Covid-19** wie folgt:

Frage 1:

- *Welche hausexternen Personen befinden sich in der Coronavirus - Taskforce? (Bitte um Aufschlüsselung nach Namen, Institution und Fachgebiet)*

Der Beraterstab der Coronavirus-Taskforce setzt sich wie folgt zusammen:

- Univ.-Prof. Dr. Franz Allerberger, MPH (AGES)
- Dr. Michael Binder (Ärztlicher Direktor des KAV)
- Univ.Prof. Dr. Heinz Burgmann (Leiter der Klin. Abt. f. Infektionen und Tropenmedizin der Universitätsklinik für Innere Medizin I an der MUW)
- Dr.in Christiane Druml (Vorsitzende der Bioethikkommission; UNESCO Lehrstuhl für Bioethik an der Medizinischen Universität Wien)
- Mag. Gerry Foitik (Bundesrettungskommandant Österreichisches Rotes Kreuz)
- Dr.in Karoline Kandel (Krankenhaushygienikerin im Kaiser-Franz-Josef-Spital)

- Univ.-Prof. Dr. Herwig Kollaritsch (Facharzt für Hygiene, Facharzt für Spezifische Prophylaxe und Tropenmedizin sowie Vorsitz des nationalen Poliokomitees)
- Univ.-Prof. Dr. Markus Müller (Rektor der Medizinischen Universität Wien)
- Mag.a Dr.in Ulrike Musch-Edlmayer (Präsidentin der Österr. Apothekerkrat)
- Ao. Univ.-Prof. Dr. Herwig Ostermann (Geschäftsführer der Gesundheit Österreich GmbH)
- Dr. Niki Popper (Simulationsexperte, CSO der dwh, Technische Universität Wien)
- Ao. Univ.-Prof.in Dr.in Elisabeth Puchhammer (Virologie)
- Dr.in Susanne Rabady (Allgemeinmedizinerin, Leiterin d. Kompetenzzentrums Allgemein- und Familienmedizin an der Karl Landsteiner Privatuniversität)
- Univ.-Prof. Dr. Ivo Steinmetz (Vorstand Institut für Hygiene, Mikrobiologie und Umweltmedizin, MedUni Graz)
- Dr. Thomas Szekeres (Präsident der Österr. Ärztekammer)
- Univ.-Prof. Dr. Florian Thalhammer (Präsident der Österreichischen Gesellschaft für Infektiologie)
- Univ.-Prof. Dr. Leonhard Thun-Hohenstein (Primär an der Universitätsklinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie / Uniklinikum Salzburg, Paracelsus Medizinische Privatuniversität, Christian Dopplerklinik)
- Univ.-Prof. Dr. Günter Weiss (Internist, geschäftsführender Direktor der Medizinischen

Frage 2:

- *Welche hausinternen Personen befinden sich in der Coronavirus - Taskforce? (Bitte um Aufschlüsselung nach Sektion und Fachgebiet)*

Folgende Personen meines Ressorts wirken in der Taskforce Coronavirus mit:

Bundesminister Rudolf Anschober (Bundesminister)

Dr. Bernhard Benka, MSc (Sektion IX)

Dr.in Brigitte Zarfl (Sektion I)

DDr.in Meinhild Hausreither (Sektion IX)

Dr.in Silvia Türk (Sektion VIII)

Mag. Manfred Ditto (Sektion VIII)

Mag.in Dr.in Ruperta Lichtenecker (Kabinett des Herrn Bundesministers)

Mag. Andreas Weinseiss, BA MA (Kabinett des Herrn Bundesministers)

Dr.in Brigitte Piso, MPH (Kabinett des Herrn Bundesministers)

Margit Draxl (Kabinett des Herrn Bundesministers)

Darüber hinaus wurde im BMSGPK zeitgleich ein Krisenstab implementiert, an welchem Mitarbeiter7innen des Ressorts, organisiert in unterschiedliche Stabstellen- bzw. bereiche und damit Sektions- und Abteilungsübergreifend, die inhaltlich-fachlichen Grundlagen zur Bewältigung der Corona-Krise erarbeiten und koordinieren. Dazu gehört auch die enge Kooperation mit jenen Institutionen, an denen der Bund Anteile hält (AGES, GÖG, AIHTA).

Frage 3:

- *Nach welchen Kriterien haben Sie bzw. Ihr Ministerium die angeführten Beraterinnen ausgesucht?*

Bei der Auswahl der Beraterinnen und Berater wurde darauf Wert gelegt, dass ein breiter Fächer von Fachrichtungen abgedeckt werden können. Langjährige einschlägige Erfahrung im wissenschaftlichen Bereich war mir bei der Auswahl der Experten und Expertinnen sehr wichtig. Weitere Vertreterinnen und Vertreter aus den Standesvertretungen, einschlägigen Sanitätsdiensten und Einrichtungen wie der AGES und der GÖG sind eine wichtige Bereicherung in der Diskussion, da auch so die Sichtweise der betroffenen besser bei den Beratungen berücksichtigt werden kann.

Fragen 4 und 5:

- *Welche Kosten werden durch die Beratungen der hausexternen Stellen voraussichtlich entstehen?*
- *Wie lange bestehen die Verträge mit den angeführten Beraterinnen?*

Die externen Mitglieder des Beraterstabes der Coronavirus-Taskforce üben ihre Tätigkeit ehrenamtlich und unentgeltlich aus. Allfällige Reisekosten werden von meinem Ressort übernommen – jedoch fanden ab Mitte März alle Sitzungen via Videokonferenz statt und daher kommen dafür nur die ersten 5 Sitzungen bis zum 15.03. in Frage.

Frage 6:

- *Wie oft und in welchem Umfang tritt die Coronavirus - Taskforce zusammen?*

Die Coronavirus-Taskforce tritt situationsabhängig durchschnittlich ein- bis zweimal pro Woche zusammen. Die Teilnahme der „Mitglieder“ erfolgt je nach deren terminlicher Verfügbarkeit.

Frage 7:

- *Wann wurde die Coronavirus - Taskforce eingerichtet?*

Das erste Treffen des Beraterstabes fand am 28.02.2020 statt.

Frage 8:

- *Bis wann wird die Coronavirus - Taskforce voraussichtlich bestehen?*

Das Bestehen des Beraterstabes ist von der epidemiologischen Entwicklung abhängig und eine mögliche Auflösung ist daher derzeit nicht absehbar.

Mit freundlichen Grüßen

Rudolf Anschober

